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敬啟者: 

 

香港電力市場的未來發展公眾諮詢的回應 

 

 香港一直以自由市場自居，社會對開放電力市場有一定期望，但正如諮詢文

件所言，本人認為現時市場未有條件開放。要為電力市場引入新競爭者，一來要

開放電網，二來又要尋找新投資者，政府另一方面又要提供配套興建新電廠等。

其實各項條件不單止社會未有足夠討論，發展條件亦不成熟。現時政府要興建厭

惡性設施選址難覓，要興建規模龐大的新電廠就更難；現時大陸電力供應不穩定，

從大陸輸入電力亦非理想辦法。而且，政府去年在能源組合諮詢時已表明，輸入

中國大陸的電力，電價不會比現時本港的電費便宜。若然價格方面都無優勢，本

人暫時難理解購買國內電力的理據了。 
 
 另一方面，社會普遍希望兩電減低電費，但政府則要求兩電按時間表減排，

並提出天然氣發電的比率加至 5 成。惟天然氣價遠較煤高昂，本人認為政府強迫

兩電轉燃料又不承擔新增的燃料費成本，行為不負責任，變相強迫市民以貴價購

買潔淨能源。本人建議政府在燃料成本控制上要主動負責，以減輕市民的負擔。

所以本人認為政府在要求兩電進一步減排的情況下，應承擔一部份燃料費責任。 
 
 電力供應對香港發展非常重要，望政府不要「一步登天」，任何改變都要經

深思熟慮，並向市民充分交代。 
 

抄送：環境局局長黃錦星先生 
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